
Открывая вечернее заседание  
6 мая, председательствующий  
депутат Я. В. Пейве сообщ ил, что 
на заседании Верховного Совета 
присутствует делегация членов 
парламента П еру во главе с 
первым вице-председателем  па
латы депутатов конгресса Э р н е
сто М о р е н о  Ф игероа. Депутаты  
тепло приветствовали посланцев 
латиноамериканской республики.

С докладами по втором у в о 
просу повестки дня « О  м е р о п р и .

ВЕЧЕРНЕЕ З А С Е Д А Н И Е  б М А Я
ятиях  по за в е р ш е н и ю  п е р ево д а  в 
1960 году всех  р або чи х  и с л у ж а , 
щих на со кр ащ е н н ы й  р аб о чи й  
д ен ь»  выступили председатель  
Государственного ком итета С о ве , 
та  Министров СССР по вопросам  
труда и заработной платы депу
тат А . П. В о л к о в  и председатель  
ВЦСПС депутат В. В .  Гриш ин.

После докладов началось об 
суж дение. В премиях выступил 
депутат М . А . А б д у р а з а к о в  (У з 
бекская ССР).

З А С Е Д А Н И Е  7 М А Я
7 мая утром в Большом К р е м - I зидиума Верховного Совета СССР

лезском  дворце на совместном I и избрании н а  этот пост от
заседании С о ве та  Н ац ионально- ! Латвийской ССР депутата Я. Э.
стей  и С о ве та  С о ю з а  про долж а- Калнберзина. 
лись прения по второму в о п р о 
су повестки дня —  о м ер о п р и я
тиях по заверш ению  перевода в 
1960 году всех рабочих и служ а! 
щ их на сокращенны й рабочий  
день. На этом заседании вы сту
пили депутат И. С . С енин  (У к р а 
инская ССР), министр путей сооб
щ ения Б . П . Б е щ е в , депутаты
С . Т о кта м ы со в  (Казахская ССР),
И, А . Д а ви д  (Латвийская ССР).
И. С . И са ев  (Ленинград), А . Т.
В е й м е р  (Эстонская ССР), Т. Б.
Б ал тагуло в  (Киргизская ССР),
Н. У. С ад аускай те  (Литовская  
ССР).

П рения по второму вопросу  
позестки дня заканчиваются.

Сессия переходит к  рассм отре
нию  третьего вопроса повестки  
дня. С докладом об Указа« П р е 
зидиума Верховного Совета СССР, 
принятых в период м еж д у треть
ей и пятой сессиями Верховного  
Совета СССР, выступает с е к р е 
тарь Президиум а Верховного С о
вета СССР депутат М . П. Г е о р г а д 
зе . Помимо этого. Президиум  
Верховного Совета СССР внес на  
рассмотрение сессии проекты по
становлений об избрании депута
та Н . Н . О ргакова Заместителем  
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР, об  осво. 
бождении депутата Ж . А . Таш е- 
неза от обязанностей Зам естите
ля Председателя Президиума  
Верховного Совета СССР и об  
избрании на этот пост о т Казах
ской ССР депутата _Ф. К а р и б ж а - 
нова, об освобождении депутата 
К. М  Озолиня от обязанностей  
З а м е с т ге л я  Председателя П р е -

п е л  з н а м е н е м
Л е н и н а
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П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь  Г

С пятой сессии Верховного Совета СССР
После короткого  перерыва сес

сия продолжила свою  работу.
На трибуну поднимается встре

ченный бурной. продолжитель
ной овацией Председатель С ове, 
та Министров СССР. Первый се 
кретарь Центрального Комитета  
КП С С  Н С. Х р у щ е в . Депутаты с 
огромны м вним анием выслушива
ют его  заключительное слово. 
О но неоднократно прерывается 
бурнь1ми аплодисментами.

Депутаты выражали бурное н е .  
годование по поводу преступных 
действий американских милита
ристов.

Д окладчики по втором у вопро
су повестки дня от заклю читель
ного  слова отказались. Сессия 
приступает к  принятию реш ений  
по рассмотренны м вопросам.

Единогласно принимается вне
сенный депутатом П. Н. Д е м и ч е -  
вым проект Постановления Вер
ховного С озета СССР, в которо м  
одобряется деятельность Совета 
Министров Сою за ССР как 8 об 
ласти внутренней, так  и в обла
сти внешней политики,

В зале раздаются бурные, п р о . 
должительные аплодисменты. 3%. 
тем единогласно были приняты | 
Закон СССР об о тм ен е  налогов с I 
заработной платы рабочих и слу- | 
ж ащ их и П остановление-В ерхоз- . 
ного Совета СССР об изменении  
масштаба цен и зам ен е  ныне о б . : 
ращающихся денег новыми.

Такж е единогласно приним ает. 1

ся Закон о  завершении перевода  
в 1960 году всех рабочих и слу
ж ащ их на сем и , и шестичасовой 
рабочий день.

В связи с принятием Закона  
СССР «О  завершении перевода  
в 1960 го д у  всех рабочих и слу
ж ащ их н а  с е м и , и шестичасовой 
рабочий день» Верховный Совет 
принял Закон о  внесении изм ене
ний в статью 119 Конституции  
СССР, изложив э т у  статью следу
ю щ им образом :

«Статья 119. Граждане СССР  
имею т право на отдых.

Право « а  отдых обеспечивает
ся установлением для рабочих и 
служащих семичасового рабочего  
дня и сокращ ением  рабочего  
Дня до шести часов для ряда  
профессий с тяжелы ми условия
ми работы; установлением е ж е 
годных отпускоз рабочих и слу
жащ их с сохранением заработ
ной платы; предоставлением для 
обслужизания трудящихся ш иро
кой сети санаториев, домов о т 
дыха, клубов».

После этого сессия приняла 
Законы об  утверждении Указоз  
П резидиум а Верховного Созета  
СССР, изданных после третьей сес
сии. Приняты та к ж е  постановле
ния об избрании депутата Н. Н. 
О рганоза Заместителем П редсе
дателя П резидиум а Верховного  
Совета СССР, об освобождении  
депутата Ж . А . Ташенева от о б я
занностей Заместителя П редседа

теля П резидиум а Верховного С о 
в ета  СССР и об  избрании на  
этот пост о т Казахской ССР деп у
тата Ф . Карибжанова. об  освобо
ж дении депутата К. М . О золиня  
от обязанностей Заместителя  
Председателя Президиум а Вер
ховного Совета СССР и избрании  
на  этот пост от Латвийской ССР 
депутата Я. Э. Калнберзина.

Председательствующий со о б щ а , 
ет затем, что в Верховный Совет 
СССР поступило зазление К . Е. 
Ворошилова, который просит ос
вободить его от обязанностей  
Председателя П резидиум а Вер
ховного Совета СССР в связи с 
неудовлетворительным состояни
ем  здоровья.

Слово предоставляется Н . С. 
Х р у щ е в у . О т им ени Ц ентрально
го  Ком итета К П С С  он п о д д е р ж и , 
вает просьбу Климента Еф рем о
вича Ворошилова, тепло и се р д е 
чно благодарит его к а к  верного  
сына Коммунистической партии, 
м н о го  лет поработавш его н а  бла
го  рабочего класса, на благо  
всех народов нашей страны.

Товарищ Н. С. Хрущ ев вносит 
про ект Постановления об удов
летворении просьбы товарищ а  
Ворошилова и одновременно  
предлагает избрать К . Е. Воро
шилова членом П резидиум а Вер
ховного Совета СССР.

Затем  Н. С. Хрущ ев от имени  
Ц К  К П С С  вносит пред лож ени е  
присвоить тов. К . Е. Ворошилову

звание Героя Социалистического  
Труда. Депутаты  и гости встре
чаю т это пред лож ение бурными, 
долго не см олкаю щ им и аплодис
ментами. Все встают.

Н. С . Хрущ ев говорит далею, 
что Ц К  КП С С  выдвигает н а  пост  
Председателя П рези д и ум а В ер . 
ховного Совета СССР товарищ а  
Л . И . Брежнева. Центральный К о 
митет уверен, что это достойная  
кандидатура н а  столь ответствен, 
«ый и почетный пост.

Выступление Н . С . Хрущ ева  
встречает го р яч ее  од обрение  
всех присутствующих.

Верховный Совет СССР прини
мает Постановление о б  о св обож 
дении К . Е. Ворошилова от обя
занностей Председателя П р е зи 
диум а Верховного С овета СССР. 
К . Е. Ворошилов единогласно и з .  
бирается членом П резидиум а
Верховного Совета СССР.

Верховный Совет С ою за ССР  
единогласно избирает П р ед сед а
телем Президиум а Верховного  
Совета Союза Советских С оци а
листических Республик товарищ а  
Л . И . Брежнева.

Л  И. Б р е ж н е в  выступает с к р а т , 
кой речью . Он говорит, что о к а 
занное ем у высокое доверие он  
относит к Комм унистической п ар 
тии и ее Ц ентральном у Комитету, 
и заверяет депутатов, что все  
свои знания и силы отдаст делу  
честного служения народу, на
шей славной Родине.

Повестка дня исчерпана. П я 
тая сессия Верховного Совета  
СССР объявляется закры той.

(ТА СС ).

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Об освобождении тов. Ворошилова К. Е. 
от обязанностей Председателя Президиума 

Верховного Совета СССР и об избрании его 
членом Президиума Верховного Совета СССР

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Респуб
лик постановляет:

1. Удовлетворить просьбу тов. Ворошилова Климента Ефремо
вича об освобождении его от обязанностей Председателя Президи
ума Верховного Совета СССР по состоянию здоровья.

2 . Избрать тов. Ворошилова Климента Ефремовича членом Пре
зидиума Верховного Совета СССР.

П редседатель П р ези д и ум а  Верховного  С о ве та  С С С Р
Л .  Б Р Е Ж Н Е В .

С екр етар ь  П р ези д и ум а  Верховного  С о ве та  С С С Р
М . Г Е О Р Г А Д З Е .

/Москва, Кремль, 7 мая 1960 г.

Горячо одобряем политику родного

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Об избрании тов. Брежнева Л. И. Председателем 
Президиума Верховного Совета СССР

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Респуб
лик постановляет:

Избрать тов. Брежнева Леонида Ильича Председателем Прези
диума Верховного Совета СССР.

За м е с ти те л ь  П р ед сед ателя  П р ези д и ум а  Верховного  
С о вета  С С С Р  Д . К О Р О Т Ч Е Н К О .  

С екр етар ь  П р ези д и ум а  Верховного  С о в е та  С С С Р
М .  Г Е О Р Г А Д З Е .

Москва, Кремль, 7 мая 1960 г.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении товарищу Ворошилову К. Е. 
звания Героя Социалистического Труда

Отмечая выдающиеся заслуги товарища Ворошилова К. Е. пе
ред Коммунистической партией и Советским государством, при
своить товарищ у Ворошилову Клименту Ефремовичу звание Героя 
Социалистического Труда с вручением ему ордена Ленина и золо
той медали «Серп и молот».

З а м е с ти те л ь  П р ед сед ателя  П р ези д и ум а  Верх о вно го  
С о вета  С С С Р  Д .  К О Р О Т Ч Е Н К О .

С екр етар ь  П р ези д и ум а  Верх о вно го  С о ве та  С С С Р
)М . Г Е О Р Г А Д З Е .

Москва, Кремль, 7 мая 1960 г,

Н А  Ш В Е Й Н О Й  Ф А Б Р И К Е
В обеденный перерыв работни

цы швейной фабрики собрались у 
себя в столовой. Здесь проходил 
митинг, посвященный очередной 
сессии Верховного Совета СССР.

Зам. секретаря парторганиза
ции В. Некрасова коротко рас
сказала о работе сессии, о на
меченных измАгениях.

— Отмена подоходного налога,— 
говорит А. И. Буракова, комен
дант общежития фабрики, — это 
новая забота нашей партии о лю
дях.

— Продумано здорово, — слы
шится голос Маши Черных,—от
мена налога намного повысит ма
териальное состояние трудящих
ся.

— Новые происки врагов вызы
вают возмущение у советских лю
дей, —  сказала мастер Виктория 
Шулина, — с болью в сердце 
вспоминаешь годы прошедшей 
войны и не хочется, чтобы ее 
ужасы повторились вновь.

Н О В А Я  Ч Е Р Т А  К О М М У Н И З М А
От всего сердца благодарю 

правительство за новую заботу о 
нас. Отмена подоходного налога 
— это новая черта коммуни
стического завтра, к которому 
так стремится советский человек.

В ответ на заботу будем тру
диться еше лучше, еще плодо
творнее, чтобы скорее пришел 
коммунизм.

Л . Б Е Р С Е Н Е В А ,  
ф ельдш ер.

С Л О В А ,  И Д У Щ И Е  О Т  С Е Р Д Ц А
С  б о л ьш и м  вним анием  пр ослу 

ш а л а  по радио  д оклад  П ер вого  
се к р е та р я  Ц К  К П С С  и П р ед сед а
тел я  С о ве та  М и н и стр о в  С С С Р  на 
п ятой  сессии  Верховного  С о вета  
об о тм ене  налогов с рабочих  и 
с л у ж а щ и х  во сп и тате л ь  детского  
са д а  №  45 М а р и я  П е тр о вн а  С у р 
ко ва . П р и д я  в д етский  сад, тов. 
С у р к о в а  сво им и  вп ечатл ен и ям и  
п о д ел и л ась  с со тр уд никам и .

—  К а к у ю  огр ом н ую  заб о ту ,—  с

правительства!
восхищ ением  р а сска зы ва е т  М . П. 
С ур ко ва , —  п р о я в л яю т  К о м м у 
н и сти че ская  пар тия  и С о ветско е  
п р ави те л ьство  о д альн ей ш ем  
ул уч ш е н и и  б лагососто ян и я  н аш е 
го народа. О тм е н а  подоходного  
н ало га  с рабочих  и с л у ж а щ и х  по
зв о л и т  нам  и сп о л ьзо вать  эти 
ср ед ства  д ля  уд о вл етво р ен и я  
сво их  м атер и альн ы х  по тр ебно 
стей.

В  О Т В Е Т  Н А  З А Б О Т У
Прослушав по радио историче

скую речь тов. Н. С. Хрущева на 
пятой сессии Верховного Совета 
СССР, мы, рабочие трубопрокат
ного цеха №  4 Новотрубного за
вода, горячо одобряем политику 
Коммунистической партии и Со
ветского правительства.

В ответ на эту заботу нашей 
партии и правительства мы бу
дем трудиться не жалея сил на 
благо нашей любимой Родины, 
будем добиваться выполнения и 
перевыполнения социалистиче
ских обязательств по досрочному 
завершению плана второго года 
семилетки.

В . Ч А Р У Ш И Н ,  бригад и р  от
д ел ки ; Л .  Н О В О С Е Л О В ,  гид
р опр ессовщ ик; М . К У Н  Г У Р О В ,  
по д кр ан о вы й , М . Д Ы Б А ,  эл ек 
тр ик.

С Л У Ш А Л И ,  П О Д Д Е Р Ж И В А Е М !
Пятого мая мы слушали до

клад Председателя Совета Ми
нистров СССР, Первого секрета
ря ЦК КПСС Н. С. Хрущева на 
V сессии Верховного Совета 
СССР. Это поистнне трудовой 
рапорт в ознаменование девяно
столетия со дня рождения вождя 
пролетариата В. И. Ленина.

Нас радует программа партии 
и правительства, направленная на 
улучшение жизни простых людей 
нашей страны. Полная отмена 
налогов с рабочих и служащих,— 
да ведь об этом только еше меч
тают трудящиеся всего мира,

До глубины души возмущают 
бандитские вылазки врагов, со
вершенные Первого мая. Они по
лучили достойный отпор. Да бу
дет это уроком для других.

К . В О З Ж А Е В ,  Я .  М А Л Я -  
Р Е В С К И И ,  В . З А Г О Р О В -  
С К А Я  и д р уги е  р аботн ики  
П е р во ур ал ьско го  подсобного 
х озяй ства .

О Т  В С Е Г О  С Е Р Д Ц А  
М н е, пр остом у рабочему-стро- 

ителю , радостно  с о з н а в а т ь  то , 
что  н а х о ж у с ь  в передовой арм ии 
ко м м ун и стов , в о згл а вл яю щ е й  б о р ь 
б у  з а  сча стл и во е  з а в тр а . Н а ш а  
родная пар тия  н С о ветско е  пр а 
ви тел ьство  п р ово д ят  повсед нев
н ую  м ир ную  по ли ти ку .

Н а  п ято й  сессии  Верх о вно го  
С о вета  с д о клад о м  об о т 
мене подоходного н ал о га  н со 
кращ ении рабочего  д н я  вы ступ и л  
у в а ж а е м ы й  нам и  Н и к и та  Сергее 
вич Х р ущ е в . Э т о  со б ы ти е  ещ е 
раз  убед ительно  п о д тве р ж д ае т  
н аш у  эко н о м и ческую  м ощ ь, н аш е  
стрем ление к м иру. Я  о т  всего  
сердца од о бряю  д ей стви я  С о ве т 
ского  п р ави те л ьства .

С . Ф И Р С О В ,  
плотник у ч а с т к а  П р о м стр о й  Л  1.

Н А С  Н Е  И С П У Г А Е Ш Ь  
Д о к л а д  тов. Х р у щ е в а  Н . С  

на п ято й  сессии  Вер х о вн о го  С о 
ве та  С С С Р  н аш ел  го р ячее  одоб 
рение среди н асе ле н и я . Т ов. Х р у 
щ ев ещ е раз  под тверд ил н а ш у  
м и р о лю би вую  п о л и ти ку . О тм е н а  
подоходного н ал о га  с т р у ж е н и 
ков д аст в о зм о ж н о с т ь  всем  н ам  
ж и т ь  еш е л у чш е  и за ж и то ч н е е .

Н а г л а я  в ы л а зк а  ам ер и кан ски х  
агрессоров в ы зв а л а  гневны й  про
тест  тр уд ящ и х ся . М ы  клейм им  их 
позором . Д а , м ы  за  мир ! Н о  на 
проискн вр аго в  в л ю б у ю  м и н у ту  
ответим  м о щ ны м , с о к р у ш и те л ь 
ны м  уд ар ом . П у с т ь  п о м н ят  за
океански е  з а п р а в и л ы  —  нас, со 
ве тски х  лю д ей , п у г а т ь  не сл е 
дует.

Б. Г Р И Н Б Е Р Г ,



За Дальнейший подъем _______
культурно-технического уровня

трудящихся

С т еорет ических конф еренций

2 5  апреля на Старотрубном Т П у П  Л 1 | Ш у л ( |  семилетнего плана говорила в
заводе состоялась общезаводская I  1-7 У /Д Л И Д ж ! А  V I I  своем выступлении старший ин-
теоретическая конференция на _ сиектор до кадрам тов. Сбоева.
тему «Влияние к у л ь т у р н о -т е х н и -. турно -  техническом росте рабо- Убедительно, на цифрах и кон-

на : чих. В  настоящее время свыше

Ильича

ческого роста трудящ ихся  
выполнение семилетнего плана».

Созыву конференции предше
ствовала большая подготовитель
ная работа. Был подобран и изу
чен большой материал, характе
ризующий состояние общеобразо
вательной, политической и тех
нической учебы на заводе, под
готовлены темы выступлений, 
изготовлены наглядные пособия, 
где в доступной форме показаны  
перспективы развития завода на 
семилетие, семилетний план под
готовки кадров, мероприятия по 
новой технике, передовые брига
ды, новаторы и рационализато
ры.

Подробный доклад по указанной 
теме на конференции сделал за
меститель директора завода 
Ф. И. Белых.

Особое внимание докладчик 
уделил вопросу подготовки ква
лифицированных кадров и меро
приятиям по широкому охвату  
трудящ ихся завода общеобразова
тельным и профессионально-тех
ническим обучением. Разработан 
семилетний план, охватываю
щий Есе виды обучения.

Докладчик осветил такж е ме
роприятия по подготовке кадров, 
проводимые в настоящ ее время, 
в частности, овладение производ
ственными рабочими ремонтных 
специальностей, состояние раци
онализации и изобретательства, 
социалистического соревнования 
за звание бригад и ударников 
коммунистического труда, меро
приятия по воспитанию трудя
щ ихся в свете январского поста
новления ЦК КПОС. вопросы раз
вития художественной самодея
тельности, физической культуры  
и спорта. Тов. Белых подверг 
критике и недостатки в работе.

Выступления многих участни
ков конференции по сущ еству  
явились дополнением к докладу.

— Комсомольская организация, 
—  сказал секретарь комитета 
ВЛКСМ тов. Савенко,— в первом 
полугодии прошлого года заняла 
второе место по области в сорев

новании за технический прогресс. 
Силами комсомольцев и молоде
жи завода создан стан для про
изводства труб методом аргоно
луговой сварки. Комсомольцы ме
ханического цеха изготовили вал
ки для нового стана, энерготех 
нического цеха —  смонтировали 
электрооборудование.

Инженер но техучебе тов. 
Мальцева посвятила свое выступ, 
ление роли образования в куль-

1 3 0  рабочих трубны х цехов у с 
пешно овладевают основами сле- 
сарно -  ремонтного дела, свыше  
4 0 0  человек рабочих и инженер
но-технических работников изу
чают вопросы экономики произ
водства, десятки тружеников  
учатся в ш колах, техникумах и 
институтах.

Роли социалистического сорев
нования в коммунистическом вос
питании трудящ ихся посвятил  
свое выступление заместитель 
председателя завкома профсоюза 
тов. Катаев. Он рассказал, что 
завод соревнуется с Новотруб
ным, Синарским и Днепропетров
ским трубными заводами. Б  меж
цеховом соревновании участву
ют все производственные и вспо
могательные цехи, смены, брига
ды, отдельные рабочие. На пред
приятии нашло живой отклик 
соревнование за звание коллек
тивов и ударников коммунисти
ческого труда: 2 1 1 человек, объ
единенных в смены и бригады, а 
такж е отдельные рабочие борют
ся за это высокое звание. В ре
зультате социалистического со
ревнования, —  говорит т . Ката
ев, —  завод успеш но выполнил 
план 1 9 5 9  года по всем показа
телям и неоднократно выходил 
победителем среди предприятий  
города и области. Однако в со
ревновании еще имеется целый  
ряд сущ ественных недостатков.

О роли женщин в выполнении

кретных примерах, она показала, • 
какое огромное участие принима- 1 
юг женщ ины в социалистиче- 
оком строительстве, в производ
ственной и общественной жизни. I 
На заводе более пятой части ж ен- : 
щ ин работают инженерами и 
техниками, свыше 1 6 0  ж енщ ин—  | 
профактивисты, 2 5  внесли в 
1 9 5 9  году рационализаторские 
предложения, 4 4  работницы бо
рются за звание ударникон ком
мунистического труда, около 2 5 0  
женщ ин работают на ведущих  
участках производства.

В прениях выступили также 
начальник планово - производст
венного отдела тов. Котов, стар
ший инженер отдела труда тов. 
Г утни к, завуч школы рабочей 
молодежи тов. Рыбкина и другие.

■В заключение участники кон
ференции приняли рекомендации, 
направленные на дальнейшее
развитие социалистического со
ревнования, выполнение семи
летнего плана обучения трудя
щ ихся, улучш ение работы по ра
ционализации и изобретательст
ву и т. д.

Надо надеяться, что результа
ты  работы конференции, несом
ненно, окаж ут благотворное вли
яние на решение важных задач, 
стоящих перед коллективом за
вода.

И. ПОЛИЩУК, 
начальник отдела труда 

Старотрубного завода.

нистических и рабочих партии
социалистических стран расска
зал тов. Грачев. Но вопросу борь

бы коммуниетиче-

Выполнять заветы Ш1Х 1 16 п,хпартии против со
временного ревизионизма вы сту
пил тов. Ш авров. В работе кон
ференции приняли участие- слу 
шатели круж ков, семинаров, пар
тийной и комсомольской полит
сети. Выступающие ясно, интере
сно изложили материал, увязав  
его с фактами современной ж из
ни, показав рост сил лагеря ми
ра, демократии и социализма.

Конференция дала большую  
пользу, слушателям кружков и 
семинаров.

В конце ее работы были при
няты рекомендации, в которых 
указы валось, чтобы партком уси 
лил лекционную  пропаганду в 
летний период, обновил нагляд
ную агитацию , оживил рациона
лизаторскую работу в служ бах, 
мобилизовал людей на успешное 
выполнение семилетнего плана. 
Узловому комитету' ВЛВОМ, проф
союзным организациям рекомен
довано шире развернуть социа
листическое соревнование за зва
ние бригад коммунистического  
труда, проводить вечера трудо
вой славы и т. д.

Недостатком в работе конфе
ренции является то, что некото
рые секретари первичных пар
тийны х организаций несерьезно 
отнеслись к этому важному ме
роприятию, в частности, не обе
спечили полную явку  коммуни
стов. Особенно мало было на 
конференции коммунистов и ком
сомольцев из паровозного депо, 
станции, ОРСа и вагонного уча 
стка.

Принятая конференцией реко
мендация является программой 
массово -  воспитательной рабо
ты с людьми на летний период. 
Задача первичных партийных  
организаций узла состоит в том, 
чтобы добиться выполнения этих  
рекомендаций.

Е. ШАПОВАЛОВА, 
сотрудник внештатного 

отдела городской газеты.

Коммунисты узла Кузино, вы
сказали пожелание провести те:  
еретическую конференцию. У ч и 
тывая эту просьбу, партком под
готовил и провел теоретическую  
конференцию на тему «Ленин
ская теория социалистической  
революции и ее дальнейшее раз

в и т и е  в решениях XX и XXI 
съездов КПСС». ,

С докладом по данному в о н р о -: 
су вы ступил директор школы ' 
№  6 3  пропагандист С. А. П е р с -1 
возов.

После основного доклада были 
сделаны содоклады и вы ступле
ния по различным вопросам. И. В. 
Кулябин рассказал об империали
зме, как кануне пролетар
ской революции. Тов. Мишин го
ворил '0 действии закона нерав
номерности экономического и по
литического развития стран в 
эпоху империализма и о возмож
ности построения социализма 
первоначально в нескольких 
странах или в одной отдельно 
взятой стране.

Тов. Либов говорил о револю
ционной ситуации, о резервах со
циалистической революции, о 
роли партии в революции и о 
защите социалистического госу

д а р ства . О дальнейшем развитии  
теории социалистической рево
люции в решениях XX и XXI 
съездов КПСС и Декларации Со
вещ ания представителей Комму-

СНИЖАТЬ СЕБЕСТОИМОСТЬ ПРОДУКЦИИ
В Доме техники Динасового за

вода прошла теоретическая кон
ференция. Для того чтобы луч
ше подготовить ее. партийное 
бюро создало комиссию, которую  
возглавил главный механик заво
да тов. Хазанов.

С основным докладом перед 
участниками конференции о сни
жении себестоимости вы пускае
мой продукции вы ступил замс-

обязанности главного бухгалтера 
тов. Трухановская. В прениях  
выступили начальник цеха А'» I 
тов. Кудрявцев, работник плано
вого отдела тов. Костырев и дру
гие, всего 8  человек.

Как докладчик, так и вы сту
пающие много внимания удели
ли вскрытию  резервов производ
ства.

В принятых рекомендациях

На снимке: участники городской теоретической конферен
ции (слева направо) тт. Левченко, Лужков, Топорищев, 
Молодых, Боярских и Иныиин.

Фото А. Зиятдинова.

ститель директора завода гов. \ указаны конкретные мероприя- 
Адамов. Содоклады сделали на- ! тпя по снижению себестоимости 
пальник отдела 'организации тру- • выпускаемой продукции.
да тов. Савельев и исполняющая

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
2  стр. 10 мая 1960 г.

В. КАЗАРИНА, 
внештатный сотрудник от
дела пропаганды городской 
газеты.

Руководят рейдом
новлено, что большое количество 
брака допускалось по инструмен
тальному участку. Получая дан
ные проверки, партбюро и цехком 
не ограничивались только их ре
гистрацией и дачей сведений вы
ше, а тут же на месте принима
ли меры для изжития выявлен
ных недочетов.

Руководители цеха разработали 
план по резкому улучшению ка
чества изделий и стали подроб
нее знакомить станочников с чер-

В ремонтно-ме
ханическом цехе 
Новотрубного за
вода партбюро (секретарь И. И.
Абрамов) и цеховой комитет (пред.
П. П. Балаев) правильно поняли 
задачи по проведению рейда за 
внедрение новой техники. Брига
ду возглавляет сам секретарь пар
тийного бюро, все ее члены акти
вно работают. П. А. Марус, С. А.
Черепанов проверили выполнение 
оргтехплана и качество выпуска
емого прокатного инструмента.
С. Д. Шлесберг, А. А. Черных 
и О. Т. Шулин выявляли, как 
иду0  дела по внедрению рацио-' тежами и технологией обработки, 
нализаторских предложений и ра- производить выборочный контроль 
бота членов ОКБ. деталей массового изготовления

В результате рейда было уста- и станочниками по месту работы,

Получив неутешительные дан
ные по внедрению предложении, 
где около 80 переходящих от про
шлого года и 70 предложений 
текущего года не внедрены, ком
мунисты и профактив развернули 
большую работу по изысканию 
всех средств для успешного вне
дрения этих предложений. Был 
выпущен специальный бюллетень 
«За внедрение новой техники». В 
нем критиковались администра
ция цеха и БРИЗ за задержку 
многих предложений.

Для быстрейшей разработки 
чертежей цехом проводится разъ
яснительная работа и одновремен
но идет работа по вовлечению 
новых членов в ОКБ из числа 
инженерно - технических работ
ников и новаторов производства. 
В результате этой работы в те
чение рейда количество членов 
ОКБ увеличилось более чем в 
три раза. 20  человек из них уже 
трудятся над разработкой пред
ложений.

Всего в ходе рейда поступило 
89 предложений 
по экономии тру
довых затрат и 

новой технике. Все они рассмот
рены, и 54 из них приняты для 
внедрения.

Вся проделанная работа дала 
хорошие результаты. Достаточно 
указать на то, что в период рей
да внедрено вдвое больше пред
ложений по сравнению г. прошед
шими месяцами.

Правильно налаженное руковод
ство рейдом со стороны партий
ной и профсоюзной организаций 
помогло выявить имеющиеся не
дочеты и добиться улучшения 
работы по техническому прогрее-

И. ВАЖЕНИН.
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Ударники коммунистического труда

Держим путь к коммунизму
М ы  все й  бригадой  заодно .
Ж и з н ь  цеха кр аси м  н о ви зн о ю .
И  м и м о  не  п р о й д ем  того.
Ч то  м о ж н о  в за втр а  в з я т ь

с со б о ю .
Новая прогрессивная форма 

социалистическою  соревнования  
—  создание бригад коммунисти
ческого труда, зародившаяся  
в стране в 19 ,58  году, была сра
зу же подхвачена в пятом цехе  
Новотрубного завода. Первыми 
вступили в борьбу за почетное 
звание бригады термоотдела, за 
тем к ним присоединились брига
ды стана « 1 0 0 »  и другие.

Решив вступить в борьбу за 
звание коммунистических, брига
ды пересмотрели все свои воз
можности и приняли повы ш ен
ные социалистические обязатель
ства. Как показал опыт, выпол
нение новых обязательств в даль
нейшем положительно сказалось 
в работе не только этих бригад, 
но и всех участков в целом.

Примером может послужить ра
бота бригады термоотдела масте
ра Ю. В. Нарбутовских. Ранее 
по всему отделу выход годной 
продукции по месяцам редко 
превыш ал 9 8  процентов. Терми
сты бригады, взяв обязательство  
довести такой выход до 9 9 ,1  
процента, проделали большую ра
боту по выявлению причин, при
водящих к браку. П вот резуль
тат: за месяц все партии труб  
после термической обработки вы 
шли без брака.

Бригада явилась зачинателем  
и других славных дел. Отж игаль
щ ики решили овладеть второй 
профессией —  стать маш иниста
ми загрузочной машины. Сейчас 
все термисты владеют этой спе
циальностью , —  дело на у част
ке пошло еще лучш е.

Хорошо поставлена в бригаде 
учеба: четверо учатся Ь школе 
рабочей молодежи, двое на под
готовительных курсах в институт, 
остальные в круж ках техучебы  
и политсети. Не, случайно при
своение этой бригаде звания  
коллектива коммунистического  
труда в октябре 1 9 5 9  сода по
высило активность и в других  
бригадах.

В этом году вклю чились в 
борьбу за почетное звание четы 
ре бригады других смен термоот
дела и стана « 1 0 0 » .  После всту 
пления в борьбу за почетное зва
ние в этих коллективах широко 
развернулась рационализаторская 
работа. Старший вадьцовщ ик  
прошивного стана Г. А. Наполюк  
внес много предложений по ра

боте своего стана, что помогло 
повысить производительность  
всей установки, добиться боль
шой экономии электроэнергия и 
резко снизить брак.

Много внимания в коллекти
вах уделяется воспитательной  
работе. В бригаде смены « А »  ра
бочий оправкоизвлекателя Л. А. 
Стенников ранее допускал нару
шения трудовой дисциплины , в 
общественной работе участия ье  
принимал. Товарищи помогли ему 
встать на правильный п у ть . Сей
час тов. Стенников с надлежа
щей ответственностью относится 
к работе и зарекомендовал себя 
как лучш ий рационализатор  
бригады.

Характерно то, что наряду с 
возросшей ответственностью  к 
выполняемой работе значительно  
повысилось самосознание членов 
бригады. На всех участках по
стоянно поддерживается чистота  
и порядок. Да и сами рабочие 
стараются носить чисты е спецов
ки.

Раньше при замене валков 
работу производили только лишь 
вальцовщики. Рабочие с других  
участков стана решили помогать 
вальцовщикам во время выполне
ния этой операции.

Спайка чувствуется не только 
на рабочем месте, но и в бы ту. 
Сейчас уже вошло в обычай по
сетить всей бригадой больного 
товарища плп оказать семье не
обходимую помощь.

Хорошо поставлена в коллек
тивах и культурно-просветитель
ная работа. Наряду с коллектив
ными посещениями кино и теат
ров бригады организую т экскур
сии в другие цехи, а такж е за
воды города п области.

Бригада мастера В. -Ш апова
лова побывала на Уралмащ е, Де.'- 
тярском медном руднике, Ниж
не-Тагильском металлургическом  
комбинате. Сейчас бригада гото
вится к  поездке в труболитейный  
цех Билимбая. Члены этой же 
бригады запланировали прово
дить литературные чи тк и , что 
поможет им повы сить свой кру
гозор и поднимет моральный и 
культурны й уровень.

2 5  апреля пех облетела радо
стная весть: бригаде мастера В . Ф. 
Ш аповалова присвоено звание  
--Бригада коммунистического тру
д а ». Это вдохновит другие кол
лективы по примеру лучш их  
включиться в борьбу за почет
ное звание.

В. ПЕРЕСКОКОВ.

Каж дом у молодому рабочему— среднее образование!
На б!оро гор

кома ’ комсомола 
слушался вопрос 
о состоянии общеобразователь
ной и политической учебы на 
Старотрубном заводе. В про- ' 
цессе обсуждения выяснилась не
приглядная картина. Много еще 
здесь рабочих не имеет семилет- 
него образования, не говоря уже 
о среднем. Правда, перед нача
лом учебного года на заводе бы
ла проведена разъяснительная ра
бота, проведены индивидуальные 
беседы с рабочими. На этом дело 
и кончилось.

В сентябре в школу рабочей 
молодежи № 2 записался 141 че
ловек из числа работающих на 
заводе, из них восемь коммуни
стов и сорок комсомольце».

И что же? Сейчас посещает 
школу 106 старотрубииков. Трид
цать пять человек отсеялись. Не
вольно задаешь вопрос: почему? 
Но на это секретарь заводского 
комитета ВЛКСМ Владимир Са- 
венко не смог найти ответа. В 
футеревочной мастерской записа
лось в школу тринадцать чело
век, а сейчас учится восемь. До
садно, что бросили учиться те, 
кому в первую очередь необходи
мо получить хотя бы семилегнее 
образование. Рязанов' и Власов 
учились в пятом классе, но тер
пения закончить учебный год не 
хватило. Ребята «выдохлись», 
ушли.

Пошла первого сентября в де-

Р а с к а ч и в а л и с ь  целы й  г о д
вятый класс комсомолка Ира Фи
лонова. Но выйдя замуж, она за
была школу. Муж Иры — рабо
чий этого же цеха Евгений Бли
нов не позаботился, видимо, что
бы супруга продолжала учебу. 
Его, видимо, больше устраивает 
семейный уют, который может 
создать жена, бросив школу. И 
комсомольцы не сумели принять 
должных мер, чтобы вернуть Фи
лонову в школу.

В энергоцехе то же самое. Трое 
рабочих, имеющие пятиклассное 
образование, покинули стены шко
лы. После заседания комитета, 
удалось вернуть в школу только 
Юрия Карташова.

Бригадир стана трубосварочно
го цеха Иван Зайчиков бросил 
десятый класс. Почему он ушел 
из школы, ведь его бригада бо
рется за звание коммунистиче
ской, об этом тоже комитет ком
сомола не знает. В разговоре с 
Зайчиковым выяснилось, что про
должать учебу он не может по 
семейным обстоятельствам. «Очень 
трудно, — говорит Иван,— устро
ить ребенка в ясли. Не позволя
ют и квартирные условия». Неу
жели не мог помочь ему в этом 
заводской комитет? Тут виноват 
и сам Зайчиков. Много приходи
лось директору школы 3. А. Гу- 
довской заниматься его делами.

То устраивала квартиру, то по
могала получить дрова с завода. 
А отдачи не получилось. Теперь 
Зайчиков уже заявляет, что оя 
догнать в учебе не сможет.

Комсорги трубосварочного и 
волочильного цехов не бывают в 
школе, не интересуются успевае
мостью учащихся.

А есть ли перспектива роста на 
заводе тем, кто учится? Есть. С 
незаконченным средним образова
нием пришел на завод Роберт 
Францкевич. Затем поступил 
учиться в школу, закончил десять 
классов. Сейчас Роберт Людви
гович продолжает учебу в метал
лургическом техникуме. Теперь 
он работает мастером в трубо
сварочном цехе. То же самое н 
у Александра Алтынника. Посту
пил он в электроцех учеником 
электрика. Учебу продолжал в 
вечерней школе. В настоящее 
время Саша учится в политехни
ческом институте, работая по по
вышенному разряду.

Но небольшая часть рабочих 
еще учится в техникумах и ин
ститутах.

Заводской комитет комсомола 
обязан приложить все усилия к 
тому, чтобы успешно закончить 
учебный год. Уже сейчас нужно 
приступить к комплектованию 
школы рабочей молодежи.

Л. С Е Р Е Б Р Я К О В А .

Знаменателен, 
необычен нынеш
ний учебный год  
—  первый год практического  
претворения в ж изнь Закона о  
ш коле. Сейчас для каж д о го  р а 
бочего н аш его  общ ества разн о 
стороннее образование стало, 
вится насущ ной необходимостью. 
Вот почем у все больш ее число 
трудящихся приходит в школы  
рабочей молодежи.

В ны нешнем учебном году се 
ли за  парты люди с пятнадцати
летним и более переры вом в 
учебе, рабочие ведущ их проф ес
сий, члены бригад ком м унистиче
ского  труда. Это зам . началь
ника ж ел езнод ор ож ного  цеха 
Старотрубного завода С . К . Боч
карев, мастера волочильного це
ха В. К. М ельников. С . П. Галиц
ких, ф утеровщ ик В. С. Портнов, 
токари механического цеха
А . Волчков. В. Соколов и другие.

Закон о перестройке школы  
поставил задачу коренно го  улуч
шения учебно .  воспитательной 
работы в ш коле. В течение все
го учебно го  года педагогический  
коллектив работает над  укрепле
нием связи школы с жизнью , с 
производством, над повышением  
эффективности урока. Все преп о
даватели тщ ательно познаком и. 
лись с технологией производства  
основных цехов С таротрубного  
завода, побывали на экскурсиях  
на Д инасовом  и Хромпиковом за . 
водах.

П о л у ч е н н ы е  све д е н и я  о м е с т 
н о м  п р о и зво д ств » , п о сл ед н и е  до-

Илохо еще помогает
стижения науки и техники у 
большинства учителей находят 
ш ирокое использование на  уроках.

Н априм ер, необычайный инте
р ес  вызвал у учащихся урюк по 
химии, прозеденны й в травильном  
отделении волочильного цеха по 
т е м е  «Соляная кислота», н а  урю
к е  по ф изике при изучении ли
нейного  расш ирения твердых тел 
учащ иеся 9 класса М . Т р убееа и 
И . Пономарев на прим ерах сво
ей производственной практики  
раскры ли эту тем у ярко и у б е д и , 
тельно.

Много новых и интересны х 
дел появилось в школе: о ж и в и , 
лась работа старостата, более  
ж изненны м  стало соцсоревнова
н и е  в ш коле, учащиеся с тв орче
ским огоньком , увлеченно зан и 
маются изготовлением у ч е б н о , 
наглядных пособий.

С большой любовью и вним а
нием  отнеслись учащиеся к  о р га 
низации выставки в честь 9 0 -л е . 
тия со дня рождения В. И . Л е н и , 
на. Представлены схемы, табли
цы, картины , приборы по химии, 
ф изике, м атем атике и географ ии. 
О собого  внимания заслуживают 
приборы  п о  ф изике: ф отореле,
сделанное Г. Бирюковым, прибор  
для определения колебаний и 
трения, выполненный сем икласс
н ико м  А Волчковым Братья П о . 
стоноговы, Булатов. С еребряков  
сделали п р и б о р  для получения  
соляной кислоты.

п а в п т  Не приходится АЛ. 
О С 1 . Ы /Д  называть, что для 

успеш ного обуче
ния и воспитания в ш колах р а б э . 
чей м олодеж и нуж на богатея м а 
териальная база», н у ж н о  повсед
невное внимание к  ш ко л е  сэ  сто
роны общественных организа
ций. Н уж но признаться, что 
это самое слабое м есто в наш ей  
работе. Ш кола до сих пор н ахо 
дится на положении «попрош ай
ки». Д и рекци я С таротрубного  за 
вода, общественные организации  
непринципиально оеш аю т наши  
нужды . По лю бому, д а ж е  сам ом у  
маленькому вопросу, приходится 
ходить неделями, м есяцам и. Н а
прим ер, вопрос радиоф ицирова. 
ния школы реш ается второй год, 
передача ей старого м икроскопа  
со склада завода тов. Капустин 
рассматривает у ж е  месяц.

В данное время вм есте с зад а , 
чей успеш ного заверш ения у ч е б . 
ного  года н а  повестке дня сто
ит вопрос качественного у ко м 
плектования школы на новый 
учебный год. Учительский к о л 
лектив твердо уверен в том , что 
с пом ощ ью  общественности заво
да, руководителей предприятия  
мь: см о ж ем  успешно претворить  
в жизнь перспективный план по  
обучению  м олодеж и С таротруб
ного завода н а  семилетие

3  Г У Д О В С К А Я , 
д и р е к то р  Ш Р М  №  2.
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Д л я  м о л о д е ж и
Выполняя постановление XXI съезда КПСС о расширении сети 

еечермих и заочных школ, Министерство путей сообщения а этом 
учеб,ю м г-оду открыло на ст. Свердловск —  Сортировочная очно- 
заочную средню ю  школу, чтобы да>ть возможность ж ел езнод ор ож 
никам, связанным с движением, командировками, сменной работой, 
получить среднее образование.

100 человек железнодорожников ст. Свердловск —  Сортировоч
ная и 400 челозек других станций Свердловской ж . д. приступи
ли к  занятиям в сентябре 1959 года. М ногие из них успешно за
канчивают учебный год.

Консультационный пункт очно-заочной школь; откры т на ст. К у 
зино при школе рабочей молодежи №  7. С 1 марта 1960 года оч . 
ио-заочная школа приступила к  прием у учащихся на новый 1960—  
1961 учебный год. На консультационном пункте организованы кон
сультации по  русскому языку и математике для внозь поступающих 
учащихся, которы е имеют большой перерыв в учебе и желаю т по  
вторить программный материал преды дущего класса. Учащиеся 
очно-заочной средней школы могут ускоренно проходить курс обу
чения, т. е. в один год изучить программный материал за два клас
са, или, наоборот, если учащийся заболел или в силу других при
чин, —  закончить данный класс за 1,5— 2 года. Кажды й учащийся 
получает зачетную книжку, в которой есть учебный план по к а ж 
дому предмету, разделенный на зачеты.

Учащиеся заочники пользуются льготами, .предусмотренными для 
учащихся школ рабочей молодежи. Для проезда на заочный к о н 
сультационный пункт ж елезнодорожникам  выдаются бесплатные 
разовые билеты. Г. Г Р А Ч Е В А , зав  пунктом

о чн о .зао чн о й  ш к о л ы  ст. К узи н о .

ГО Т О В Я Т С Я  К О Т Д Ы Х У  Д Е Т ЕЙ

У ж е сейчас все чаще среди ротрубного завода побывали в
| лагере, определили, где и какой  
вид ремонта требуется. Н ам ече-

ИНИЦИАТИВА И ОПЫТ

„Тульские Лужники"

чаще
школьников идут разговоры о  
летних каникулах. М ногие маль
чики и девочки собираются з 
пионерские лагеря. Они знают, но  «А80® Р а с ш и р и т ь  помещ ение

столовой. С 15 мая в лагерь для 
I его  оформления выедут худож - 
' ники, а комсомольцы завода 

и провели уборку территории, 
хозяйственных организаций Ста.--

что их здесь ж дут 'интересные и 
увлекательные дела.

Руководители общественных

Молодцы, девочки!
М ур атчи н *  Ва си л я , ученица п ер вого  класса  ш к о л ы  №  20 с ш е с 

тилетней  Ф а й р у з о в о й  Ро зой  играли о ко ло  ки оска  и наш ли 500 р у б 
лей  д енег О ни  их принесли  в ш колу, пер ед ал и  д е ж ур н о м у  учи . 
тел ю . В е сть  об  э то м  поступке  д ево че к  б ы стр о  р азн есла сь  по п о . 
сел ку  М агнитка, и ср а зу  ж е  наш елся вл а д е л е ц  денег 

С упруги  Б ли н о вы  вы р а зи л и  и скр ен н ю ю  благод ар но сть  д ево чкам  
и ш коле . На о бщ еш ко льн о й  ли н ей ке  б ы л  зачитан  пр иказ д иректора 
о б  о б ъ явл е н и и  благодарности . М ур атчи ной  В а с ч л а  и Ф а й р у з о в о й  
Р о з е  и в р уче н о  во зн агр аж д е н и е  по 50 р уб л е й  каж д ой . У чащ и еся  
ш колы  на линейке  го р ячо  аплод ир овали  д е в о ч к а м  за их честный 
поступок. А . О С Е Т Р О В .

Идея строительства в Туле 
большого комплекса спортивных  
сооружений возникла около двух  
лет назад на X областной конфе
ренции комсомола. Эта инициати
ва нашла горячую поддержку 
всех делегатов, и конференция 
приняла решение построить в го
роде силами молодежи свои, 
«Тульские Л уж ники».

Специалисты подсчитали, что 
строительство спортивного комп
лекса обойдется в 2 7  миллионов 
рублей. Молодые энтузиасты по
шли в Тульский обком партии и 
заявили, что более двух третей 
этой суммы они заработают са
ми, а остальные пусть ассигну
ют совнархоз и профсоюзные ор
ганизации.

—  Каждый из нас, —  сказа
ли они, —  охотно отработает 
несколько часов в фонд строитель
ства своих «Л уж ников». Кроме 
того, часть денег мы заработаем 
на сборе металлолома и у ти ль
сырья.

Обком партии поддержал ини
циативу комсомольцев. Обещали 
помочь и в совнархозе. При об
коме комсомола был учрежден  
штаб строительства во главе с 
инструктором обкома Ю. Добро
вольским, а на предприятиях и в 
учреждениях создан его актив.

И вот в один из июньских  
дней 1 9 5 8  года в городском пар
ке собрались сотни юношей и 
девуш ек. Они пришли под зна
менами своих заводов и фабрик с 
кирками и ропатами. Так нача
лась молодежная стройка. Юно-

Творчество  м о л о д ы х
Р а ц и о н а л и з а т о р

Н е числится ом в ИТР по штату, 
В бригаде нашей он ме

бригадир, 
Рабочий он, из тех. мечтой 

крылатых, 
Что носят синенький билет 

ВОИР.
Он е цеха ходит как-то

меторопно, 
Со стороны посмотришь —  

тугодум, 
Но бьется V него под черепной 

коробкой  
Ёго большой, пытливый,

д ерзкий  ум .
К станку, к маш ине м к

л ю б о м у  д ел у  
Подходит с  то чко й  зрения

своей:

«А как  бы изменить здесь, 
переделать, 

Чтобы выходило лучше и
быстрей».

И ищет, и  упорно бьет
в решенье,

А  если так. нет, а вот так ещ е... 
У ж е  полмиллиона сбережений  
Принес стране его «текущий 

счет».
И только о б  одном товарищ  

слесарь, 
Наверно, ме задумывался

о вей:
В делах е го  лежит исток

прогресса,
А сам он —  ком м унизм а  

человек. 
М . С Т У Л И Н .

Л Е С

За далью тонет даль небес, 
Над головой лазурный омут, 
Ш умит, звенит соонозый лес, 
Янтарной позолотой тронут. 
Вот зазвенел лесной ручей,

Вдруг наскочив ма камень
голый,

И смотрит лес и з-под  кудрей—  
Голубоглазый и веселый.

Л . М Е Р З Л Я Х О В А .

Баллада о шахтере
Когд а п ер ф о р ато р , н ац еляеь  в 

гранит.
Ж е л е з н о ю  тр е л ью  в заб о е

строчит,
Б ы ваю т  м инуты  —  пр ипом нится 

вд руг
В  далеких годах за те р явш и й ся  

звук .
. .Ч тоб  твой  п ул е м е т  не заглох, 

не устал.
Ты, каж ется , сам  ве сь  в ж е л е з о  

врастал
И, с п л ам е н е м  б о я  слив п л ам я 

Д уш ».
Ты ш ел на вы со ты , ты  брал  

р уб е ж и .
Р а зб у ж е н а  п ам ять , б уш ует ,

кр ичит :
« А така , атака !»  И сер д ц е  горит,
И сердц е ко м ан д ует : то лько  

в п е р е д !
С тр о чи т п е р ф о р ато р  —  и

ка м е н ь  сд ает.

В . М Е Х О Н Ц Е В .

ЗАМЕТКИ КИНОЗРИТЕЛЯ

Рассказы о семилетием плане
Семилетка... Чтобы довести ло на экране не только сегодняш-

сознания всех трудящихся содер
жание грандиозного плана, нуж
на большая, упорная и умелая 
работа огромного коллектива аги
таторов. На помощь им в этом 
благородном деле пришли и ки
нематографисты, выпустившие 
специальную серию научно-попу
лярных фильмов «Рассказы о 
семилетием плане». Первые стра
ницы кинолетописи великого се
милетия — полнометражный 
фильм «Шагай, семилетка». Ав
торы этого волнующего фильма- 
лекции простым, популярным 
языком рассказывают о глав
ных направлениях развития на
родного хозяйства, показывают

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
4 стр. 10 мая 1960 г.

ни» день страны, но и день зав
трашний, увлекая зрителя радо
стными перспективами созидания 
коммунистического общества.

Следуя за объективом, зри
тель переносится в Иркутскую 
область, видит стройки, стройки, 
стройки. Тут же диктор поясня
ет, что за семилетие на разви
тие индустрии одной только Ир
кутской области будет израсходо
вано больше средстр, чем за всю 
первую пятилетку на развитие 
промышленности СССР.

Объектив подводит зрителя к 
закрытой двери. Здесь, наверное, 
не работают? Нет, работа идет 
полным ходом. Это — автомати
ческий цех подшипников, кото
рым управляет всего один чело
век. За годы семилетки, поясня
ет диктор, в стране вступит з

автома-
Зритель

строй свыше пятидесяти 
тических предприятий, 
видит на экране электронные ма
шины. До 20 тысяч арифметиче
ских операций производит в се
кунду такая машина.

Вот еще один кадр из фильма; 
на экране беспрерывной лентой 
на макете земного шара по эк
ватору мчатся грузовики с зер
ном. Они опоясали Землю уже 
трр^с половиной раза. Столько 
будет зерна — 10— 11 миллиар
дов пудов —  произведено в 
1965 году в нашей стране.

Научно-популярные фильмы мо
гут быть использованы как хо
рошие наглядные пособия по 
пропаганде решений XXI съезда 
КПСС. .Эти фильмы должны по
лучить широкую дорогу на эк
раны кинотеатров, клубов.

А . Б Е Р С Е Н Е В .

ши и девуш ки расчищали терри
торию, рыли транш еи, заготов
ляли бутовый камень. Особенно 
хорошо .трудилась молодежь ком
байнового, котельно-вентилятор
ного, оружейного и 'Новотульско
го металлургического заводов.

Вскоре на предприятиях обла
сти состоялись комсомольские 
собрания, обсудившие вопрос о 
создании комсомольской копилки, 
о том, чтобы каждый в течение 
двух -лет .отработал на своем 
предприятии в фонд строитель
ства по 6 0  часов. Комсомольцы 
фабрики музыкальных инстру
ментов обязались отработать по 
6 0  часов в фонд строительства 
своих «Л уж ников» не в течение 
двух лет, а за год. Молодые ра
бочие Тульского оружейного за
вода предложили сверх 6 0  часов 
отработать по 2 0  часов непосред
ственно на строительной площад
ке. Не пожелали оставаться в 
с,тороне и старые кадровые рабо
чие.

■Поддерживая почин передовых 
коллективов, обком комсомола 
обратился с письмом ко всем 
юношам и девуш кам. «Не жди, 
—  говорилось в письме, —  пока 
сам по себе подойдет 1 9 6 0  год. 
Тебе это время покажется беско
нечно длинным, если ты не возь
мешь в руки лопату, кирку, но
силки и не поможешь своему кол
лективу, своей комсомольской ор
ганизации, своим «Л уж никам». 
Поверь, что время тогда пойдет 
семимильными шагами к торже
ственному открытию чудесного 
спортивного комплекса. Молодые 
кирпичники! Давайте скорее кир
пич. Юноши и девуш ки цемент
ного цеха Косогорского -металлур
гического завода, молодые гипсо- 
вики Сталиногорска, комсомоль
цы заводов железобетонных изде
лий, давайте сделаей так, чтобы  
стройка ни на минуту не ощу
щала недостатка в кирпиче и бу
товом камне, цементе, гипсе, же
лезобетоне, растворе».

Комсомольцы, работающие на 
кирпичных заводах, вырабатыва
ли сверхплановый кирпич на 
постройку етадионд. Онп дали 
около 1 ,5  млн. ш тук кирпича. 
Коллектив Хомяковекого рудоуп
равления за счет перевыполнения 
плана снабжал строительство бу
товым камнем. На других пред
приятиях из сэкономленного це
мента и металла изготовлялся 
сборный железобетон.

И З В Е Щ Е Н И Е  
В  ср ед у , 11 м ая . в  6 часов  в е . 

ч е р а  в п о м ещ ен и и  р ед акции со . 
стоится о ч е р е д н о е  занятие  ли те , 
р атурного  кр уж к а .

П р и гл аш аю тся  в се  ж е л аю щ и е .

Л ЕТ Н И Й  К И Н О Т Е А Т Р
10—11 МАЯ 

Художественный фильм 
• « И В А Н Н  А» 

« М А Р Ь Я .И С К У С Н И Ц  А »
Н ачало: 5. 7 и 9 час. веч.

К Л У Б  И М Е Н И  Л Е Н И Н А
С Е Г О Д Н Я

Художественный фильм 
« С О П Е Р Н И К И  З А  Р У Л Е М »

Начало: 5. 7. 9 час, вечера.

В магазин № 10 по ул. Лени
на поступили в продажу фотоап
параты 22 наименований и часы

Фонд строигельства непрерыв
но возрастал. Комсомольцы и мо
лодежь радиозавода передали в 
него в обшей сложности 8 0  ты 
сяч рублей.

Работа на стройке шла пол
ным ходом. Руками молодежи 
было вынуто 4 0  тысяч кубомет
ров земли, уложено 1 .3 0 0  кубо
метров сборного железобетона, 13 
километров силового кабеля.

С особой тщательностью соо
ружалась бегоьая .дорожка. Она, 
пож алуй, не хуж е, чем на Цент 
ралыгом стадионе имени В. И. 
Ленина в Москве. Недаром моло
дые строители ездили в М оскву, 
советовались со специалистами. 
Больших усилий стоила заготов
ка шлака' для устройства дрена
жной системы, немало пришлось 
потрудиться, чтобы разбить к 
оборудовать Футбольное поле.

К осени поошлого года стади
он был готов, и на нем в сентя
бре состоялся большой спортив
ный праздник.. Молодые туляки  
не ждали, когда государство по
строит им стадион. Они сами 
взялись за эго дело и довели его 
до конца. К тульскому велотре
ку прибавился благоустроенный 
стадион.

Впереди у тульской молодежи 
большие дела —  строительство 
спортивного комплекса второй
очереди. Предстоит соорудить 
стадион ручных игр на 3 — 4 
ты сячи мест, плавательный бас
сейн с искусственным подогревом 
воды, лыж ный трамплин, легко
атлетический манеж и другие
спортивные объекты.

Почин молодежи Тулы вы зы 
вает большой интерес. Чтобы
познакомиться с опытом туляков, 
у них побывали представители 
молодежи Еазанй, Омска, Орла и 
других городов. По их примеру 
они также хотят строить у себя 
стадионы, плавательные бассей
ны и другие спортивные соору
жения.

Б. КОНЬКОВ.
г Тула.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Выносим горячую признатель

ность преподавателю школы №13 
Елизавете Матвеевне Грошевой, 
учащимся четвертого класса «А», 
сотрудникам управления Динасо
вого завода, всем друзьям и зна
комым за оказание помощи и 
участие в похоронах нашего сы
на Валерика Елисейкина.

Родители покойного.

З а м . р ед ак то р а  А  Т И М О Ш И Н .

Первоуральская артель имени 
1-е Мая принимает заказы по ре
монту квартир для населения. 
Там же требуется на постоянную 
работу начальник лесосеки. Об
ращаться в правление артели по 
ул. Ленина, 63-а.

* *' *
По улице Ватутина, 12, в обще

житии № 3 Уралтяжтрубстроя 
открыта парикмахерская.

ЧЕРНЫШЕВ Геннадий Пет
рович, проживающий в г. Пер
воуральске, Соцгород, ул. Вату
тина, 31. кв. 43. возбуждает су
дебное дело о расторжении 
брака с ЧЕРНЫШЕВОЙ Люд
милой Захаровной, .проживаю
щей в г. Первоуральске, Соцго
род, ул. Чкалова. 31, кв. 8. Де
ло будет рассматриваться в на-

разные. Магазин производит про- | родном суде 1 участка г. Пер- 
цажу этих товаров в рассрочку. ; воуральска.
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